

HUG: Hôpital cantonal de Genève

mardi 14 mars 2023

Mars bleu - introduction

Prof. Michielin, Prof. Mach

Le cancer colorectal est une pathologie fréquente qui est une priorité pour le département d'oncologie. Les services de radiologie, radiothérapie, de chirurgie et de pathologie sont essentiels dans sa prise en charge.

Le centre des cancers et l'oncologie de précision sont des services transversaux qui permettent de stabiliser les itinéraires cliniques et de garantir une prise en charge homogène entre les différents acteurs.

Le CRTOH, Centre de Recherche Translationnelle d'Oncologie et d'hématologie, et l'unité d'oncologie digestive travaillent de concert pour comprendre les mécanismes de résistance et la biologie du cancer du côlon.

L'oncologie de précision permet une prise en charge thérapeutique personnalisée en analysant la tumeur de manière approfondie.

Le département a lancé deux projets d'itinéraires cliniques pour le cancer colorectal, Déclic colorectal 1 et 2, pour les prises en charges précoces et tardives respectivement.

Le tumor board moléculaire, qui existe depuis des années et comprend de nombreux types de cancers, donc 15% de CCR, et plus de 3000 patients. L'objectif est d'augmenter le nombre de patients y accédant.

Le centre des cancers

C'est une structure indépendante des départements, qui est très polyvalente... Sa mission est d'assurer la meilleure prise en charge possible aux patients souffrant de cancer à Genève.

Elle possède différents outils: tumorboards (16), certifications des différents centres (sein, poumon, prostate...), guidelines, itinéraires de soins, récolte de données...

Les tumorboards rassemblent de nombreux médecins spécialistes du type d'atteinte traitée: chirurgien, radiologue, pathologie, oncologue, radiothérapeute, nucléariste..., mais aussi d'autres spécialités: généticiens, psychologues, nutritionnistes...et les patients peuvent assister à celui-ci en virtuel.

Ils sont ouverts à tous les médecins en Suisse, et également possibles [en virtuel](#).

- 20% sont des patients hospitalisés aux HUGs
- 52% sont adressés par le service ambulatoire des HUGs
- 28% sont adressés par les praticiens en ambulatoire



Compte-rendu de Valentine Borcic
valentine.borcic@gmail.com
Transmis par le laboratoire MGD
colloque@labomgd.ch